
Tensión en TLC

Hoy a medio día los ministros respon
sables de la modernización del TLC

de América del Norte darán la tradicional
conferencia anunciando los resultados al
canzados en la tercera ronda

Desde el sábado pasado en Ottawa
Canadá los equipos están discutiendo
asuntos mucho más técnicos que en
las rondas pasadas como regias de
origen agroindustria o propiedad
intelectual

Tradicionalmente el último día se
destina para que Robert Lighthizer Re
presentante Comercial de EU Chryxtia
Freeland Ministra de Comercio cana
diense e Ildefonso Guajardo se con

gratulen mutuamente y presenten algu
nos avances pero ahora la cosa parece
ser más difícil porque la agenda de EU
y de Canadá no es muy parecida a la de
México

Hay que decir que en la negociación
de un tratado comercial es muy común
que los negociadores se levanten de la
mesa en algún punto complejo

En este caso el que haya un calenda
rio planeado tan específicamente y con
fechas tan concretas sí pone un peso adi
cional que no juega a favor de nadies por
lo que hay menos tiempo para desen
cuentros y las fricciones parecen más
definitivas

Pasarela por IFT

La pasarela por la presiden
cia del Instituto Federal de
Telecomunicaciones EFT
inicia hoy ante comisiones
legislativas

Esta mañana arrancan
las comparecencias de los
cinco comisionados del IFT
que mostraron interés por
la presidencia del órgano
regulador

Inicia Gabriel C Mitre
ras quien encabezó al IFT
por tres años hasta el pasa
do 10 de septiembre

Le sigue Adolfo Cue
vas a quien por cierto se le
ha vinculado con la teleban
cada Posteriormente Ma
ría Mena Estavillo Mari
Froniow y termina con Ar
turo Robles

Las comparecencias se
rán públicas tendrán un par
de rondas de preguntas for
muladas por el senador de
cada grupo parlamentario y
cada aspirante tendrá hasta
10 minutos para responder

al primer bloque de
preguntas

Está prevista la partici
pación de la sociedad civil
en dos rondas para selec
cionar algunas de sus pre
guntas que estarán en una
tómbola

Una vez que concluya
las Comisiones Unidas de
Comunicaciones y Trans
portes de Radio Televisión
y Cinematografía así como
de Estudios Legislativos se
reunirán para emitir su dic
tamen cuyo resultado
se espera para esta misma
semana

Y las
Asociaciones

Una de las apuestas de Pe
mex para los próximos
años es aprovechar las ven
tajas que le da la reforma
energética y amarrar aso
ciaciones con empresas
privadas

Sin embargo donde no

se ve para cuando es en Pe
mex Logística que lleva Ig
nacio Aguilar

En el Proyecto de Pre
supuesto de Egresos del
próximo año reconocieron
que buscarán inversiones a
través de asociaciones para
el tratamiento transporte y
almacenamiento de crudo
así como para la entrega de
gas húmedo amargo a plan
tas de proceso

También está pendien
te la construcción de duc
tos nuevos a través de alian
zas con empresas privadas
como el de la Península de
Yucatán y el Sistema Tllx
pan Tula

La lista también incluye
ampliación de la capacidad
de algunas terminales y me
jorar las operaciones por
tuarias pero no dice ni por
cuál van a empezar y me
nos cuándo lo harán

Ahora que empresas
privadas han mostrado su
interés por invertir en el
midstream bien valdrá la
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pena que Pemex aprovecha
ra el apetito para ofrecerles
proyectos antes de que és
tas terminen lanzando los
propios

Alta Rotación

Hace unas semanas le con
tábamos cómo la jubila
ción del ex director de Fi
nanzas de Bimbo Guiller
mo Qiiiroz Abed provocó
una serie de movimientos
entre los directivos finan
cieros de varias empresas
de consumo pues Quiroz
fue sustituido por Diego
Gaxiola quien renunció a

encargo como director de
Administración y Finanzas
de Alsea

Alsea a su vez buscó al
relevo de Gaxiola en las fi
las de Chedraui de donde
extrajo a Rafael Contreras
lo que provocó que su pues
to quedara vacante desde
junio pasado en la cadena
comercial

Será a partir del próxi
mo lunes cuando Hum
berto Tafolla Núñez to
me el timón como nuevo
director de Administra
ción y Finanzas de Che
draui Para ejercer su nue
vo encargo Tafolla debió

renunciar a Industrias Ma
be donde despachaba des
de 2009

La duda ahora es quién
ocupará la vacante en la
compañía de electrodomés
ticos más importante del
País

No olvide que hace po
co más de un año José
Calvillo ex director de Fi
nanzas de La Comer jus
to fiie nombrado vicepre
sidente de Finanzas de In
dustrias Mabe por lo que
realmente la firma no se
queda sin cabeza en su
área financiera

capitanes reforma com
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Además del rostro desencajado de Mario Moreno Cantinflas ante
el derrumbe de dos de sus edificios incluido su emblemático
restaurante Rioma en paralelo a la fotografía de un trabajador de
limpia del DDF llevando sobre un hombro el colosal pie izquierdo
del Ángel de la Independencia la Victoria Alada empujado al vacío
la figura emblemática del sismo de 1957 era la imagen de un
ingeniero en la cárcel
Estehabía sido responsable de la cons

trucción de un edificio recién inaugu
rado en la confluencia de Paseo de la

Reforma y Avenida Juárez justo donde hoy
se ubica el hotel Barceló y alguna vez el cen
tro nocturno Waikiki

El profesional se suicidó en su celda
Como en 1985 entonces el gobierno de la

Ciudad de México habló de replantear sus
reglamentos de construcción colocando el
énfasis en las zonas más expuestas es decir
las áreas desecadas al crecimiento de laurbe
Indianilla Roma Roma Sur Doctores

Cancelado el duelo sinembargo laleydejó
de endurecerse A cambio de colocarle re
fuerzos y a veces recortarle dos o tres pisos
los edificios dañados volvieron a funcionar

En la cumbre de la audacia se dio el caso
opuesto construcciones a las que se agrega
ron dos pisos

Total ya ni quien se acuerde
Ahora que a partir del inicio del actual go

bierno modificadas las reglasparaconstruc
ción de vivienda de interés medio y social al
exigirse ubicarlas en lugares con todo tipo de
servicios la fiebre constructora se convirtió
en boom

Sin embargo la nueva normatividad que
provocó el colapso de desarrolladoras de vi
vienda como Geo y Homex se tradujo en
construcción de vivienda de mayor costo
Agotado el espacio de Polanco surgió el Nue
vo Polanco

El departamento que se cotizaba en miles
ahora cuesta millones

Y aunque la nueva tecnología de resisten
ciademateriales llenóde rascacielos elPaseo
de la Reforma la Torre Diana de 158 metros
laMiyana de 170 la Reforma de 246 algunos
edificios flamantes se vinieron abajo

Atres meses de ocupacion de uno en el sur
del eje central Lázaro Cárdenas con el rim
bombante nombre de Elite Apartments
los inquilinos lo perdieron todo

La ruta alcanzó zonas consideradas sísmi
cas como la calle de Alvaro Obregón en la
colonia Roma extendiéndose los tentáculos
de la fiebre a lugares en peligro latente como
Lomas de Tarango

Naturalmente las empresas inmobiliarias
que resintieron la caída de construcciones
nuevas o relativamente nuevas no han dado
la cara

Tampoco pareciera aunque se desem

polven papeles que comprometen a los
dueños del Colegio Enrique Rébsamen
que la autoridad tenga prisa por deslindar
responsabilidades

La bolita por lo pronto se la lanzan del go
bierno central a las Delegaciones Políticas
por más que en unos y otros hay responsa
bilidades de omisión complacencia com
plicidad que se volvieron criminales

Del boom al crash

Balance general Rechazada por los gran
des inversionistas que adquirieron Certifica
dos de Capital de Desarroño CKD s en el ar
got laposibilidaddepagoenespecieporpar
te de la empresa Oro Negro es decir cederles
las plataformas marinas adquiridas la gran
pregunta es qué pasará con los ahorros de los
trabajadores que se metieron a la ruleta

La firma que surgió a la vera del auge au
gurado por la reforma energética como le
informamos hasolicitadounconcurso mer
cantil o procedimiento de quiebra ordenada
al no empatar sus expectativas de contratos
con el ritmo de implementación del nuevo
escenarioque colocaaPemexcomounomás
en el terreno de exploraciónyexplotación de
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los veneros del diablo
La petrolera no solo les canceló contratos

sino les redujo la renta pactada en los que se
mantuvieron vigentes una y otra vez

De acuerdo con el cálculo de las adminis
tradoras de fondos para el retiro que le en
traron a la piñata es decir Bancomer Sura
y XXI Banorte el monto en riesgo es de 5 mil
millones de pesos

El escenario del concurso mercantil per
mite a la empresa en problemas ubicar fór
mulas para la reestructura de la deuda que
se arrastra ya canjeando acciones o activos
pero en todos los casos otorgando quitas o
descuentos del principal

La pregunta es si los trabajadores afecta
dos estarán dispuestos a resignarse con la
pérdida
RegresaTonatiuh Quien acaba de tomar
las riendas de la Afore Azteca como di
rector general es Tonatiuh Rodríguez
quien participó en la fusión de la Afore
XXI y Banorte y luego asumió la conduc
ción en la resultante

Egresadodel InstitutoTecnológicoAutóno
mo deMéxico con maestríaen economíapor
la Universidad de Warwick Rodríguez elevó
al liderazgo del mercado a la intermediaria
tras la adquisición de la Afore Bancomer

La intención es incrementar las vías de in

versión de los recursos acumulados con pro
ductos innovadoresparagarantizarmayores
rendimientos para los trabajadores en línea
de retiro

Tonatiuh Rodríguez será también director
general de Seguros Azteca reportándole al
director general del banco

Méritoempresarial Este año las empresas
gigantes que reconocerá la Concamin vía su
premio Etica y Valores serán el grupo Pe

nóles vía su unidad Fresnillo Arca Conti
nental la segunda embotelladora del país
Fomento Económico Mexicano la primera
en el ramo y Asfaltos Guadalajara

Lapresea alcanza también auna firmape
queña Industria Pan Rico

En el reconocimiento están también las
multinacionales IngredionMéxico Telefónica
México IBM de México y Productos Roché

Habrá un premio especial además para la
Asociación de Normalización y Certifica
ción Entidad Mexicana de Acreditación

Laentrega se realiza en el marco de laReu
nión Anual de Industriales que se inicia esta
mañana en Monterrey
Más deducción En el escenario de laemer
gencia el Instituto Mexicano de Contadores
Públicos está proponiendo modificar la Ley
del Impuesto sobre la Renta para ampliar la
posibilidaddededucción fiscalpordonativos
entregados por personas físicas y morales

Actualmente el tope para los primeros
es de 7 de los ingresos acumulables en
el ejercicio en tanto para las empresas el
porcentaje es el mismo sólo que sobre la
utilidad fiscal

La intención de plano es eliminar el lí
mite

Aguas al cauce Finalmente la Camara de
Comercio de Mérida Yucatán encabeza
da por Juan José Abraham Daguer retiró
su respaldo a una reforma promovida por
el gobernador de la entidad Rolando Za
pata que flexibilizaba las reglas para la
instalación de cervecerías

Estamos hablando de acotar la distancia
mínima entre una y otra a 50 metros

El 51 de la población de Yucatán es be
bedor constante de alcohol

albertobarrancochavarriaO gmail com
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México SA
I TLCAN tercera ronda

I La última y nos vamos I Rébsamen corrupción
Carlos Fernández Vega

En el circuito del silencio absoluto
sólo de vez en vez alterado por los

tuitazos del salvaje de la Casa Blan
ca oficialmente hoy concluye en

Ottawa la tercera y última ronda de la auto
denominada modernización del Tratado
de Libre Comercio de América del Norte

TLCAN Es de suponer que en la capital
canadiense también se darán discursos que
no aportan nada y habrá fotografía de oca
sión para patentizar lo que los negociado
res llaman buena voluntad de las partes

Desde los tiempos de su campaña electoral
uno de los objetivos del xenófobo Donald
Trump ha sido México muro bad hombres
migración etcétera y su pretexto económi
co se enfoca a lo mucho que nuestro país
le cuesta al suyo por el desastre que a éste
le representa eí citado tratado comercial
pérdida de empleo fuga de empresas e

inversiones y mucho más

El gobierno peñanietista no deja de con
siderar al citado energúmeno amigo y
socio del país que este personaje tanto

odia pero para efectos prácticos de esa
amistad y sociedad no ha sacado nada

más que el creciente desprestigio y recha
zo de los mexicanos Hasta dónde llega
rán en Los Pinos para eventualmente con
cretar una negociación efectiva y
acuerdos expeditos Quién sabe pero no

le queda mucho tiempo

Si se atiende la siempre rosa versión de la
delegación mexicana en la moderniza
ción del TLCAN la primera ronda en Es
tados Unidos fue positiva y el proceso
no se tambalea la segunda en México

fue exitosa y de la tercera en Canadá
dirá que fue maravillosa La última y nos
vamos

Sin embargo de acuerdo con la informa
ción que llega desde Ottawa se espera que
Estados Unidos proponga el borrador de un
texto sobre empleo inversión y propiedad
intelectual mientras líderes sindicales de
Canadá y Estados Unidos acusan que las le
yes laborales más flexibles y sueldos más
bajos de México elevan las ganancias cor
porativas a expensas de los tFabajadores de
sus países haciendo del asunto uno de las
más disputados de las negociaciones del
TLCAN al tiempo que dirigentes empre

sariales mexicanos los del cuarto de junto
que no cuenta con representación del llama
do sector social han dicho que los dere
chos y pagos a los trabajadores son un asun
to interno que cada país debe resolver La
Jornada Reuters

Y desde la primera ronda el pretexto de la
fuga de empleos hacia México y los mi

croscópicos salarios la competitividad
que cacarea el gobierno mexicano que en
nuestro país ha sido uno de los pretextos fa
voritos de Trump junto con el déficit y la
pésima negociación del TLCAN y sus

secuaces para bloquear chantajear y even
tualmente abandonar el tratado trilateral
toda vez que ha condicionado dice las ne
gociaciones a que en nuestro país se paguen
mejores salarios con el fin de evitar que
empresas estadunidenses generen plazas la
borales en su país y no aquí

Desde luego que tal reivindicación no se
da por razones sociales ni humanitarias
pero la exigencia de Trump pega en uno
de los ejes de la política económica de las
últimas tres décadas y media es decir la so

cialización de las perdidas y la privatización
de las ganancias la primera ha quedado cla
ra con la constante pérdida del poder adqui
sitivo del salario lo mismo la segunda pero
en sentido contrario es decir el constante
aumento de la riqueza y el ingreso de los
amigos y defensores del régimen

Qué obtuvo México en las tres rondas
Sólo los íntimos lo sabrán pero ahora que
no está agendada una cuarta ronda los ne
gociadores nacionales deben informar de
talladamente en qué cedió el gobierno peña
nietista y qué obtuvo a cambio si es que
ello ocurrió porque las valentonadas de
ocasión del aprendiz Videgaray y el cuen
to del plan B de Guajardo no alcanzan ni
para la botana

En vía de mientras parece obvio que se
desaprovechó la oportunidad de encontrar
otras rutas económicas para el país porque
como bien lo ha advertido el Instituto para
el Desarrollo Industrial y el Crecimiento
Económico Idic sin importar el resultado
de la negociación del Tratado de Libre Co
mercio de América del Norte México debe
rá modificar su modelo económico

Ello porque Ja evidencia del agotamiento
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del modelo de apertura maquiladora de ló
gica monoglobalizadora y dependiente de la
dinámica manufacturera de Estados Unidos
volcada hacia el encadenamiento al exte
rior al mismo tiempo que se debilitaba la
vinculación interna era contundente desde
antes que Donald Trump planteara la nece
sidad de revisar el TLCAN

El Idic recuerda que la baja productivi
dad del modelo mexicano de apertura fue
puesta en evidencia por las propias institu
ciones oficiales la mejor prueba de ello
quedó reflejada en las declaraciones del
entonces titular de la Secretaría de Ha

cienda y Crédito Público Luis Videgaray
en 2013 cuando el hoy aprendiz recla
maba Vemos que en México hay dos his
torias una de un crecimiento sostenido de la
productividad entre 1950 y por lo menos a

mediados de los años 70 y otra donde la
productividad decae y después se estanca
Paradójicamente el segundo periodo citado
es el de la apertura económica cuando en
teoría se tenía que propiciar una mayor pro
ductividad y competitividad de la economía
mexicana

Para el Idic el choque ha debido llegar del
exterior bajo la forma de la renegociación
del TLCAN El problema dice es que la
postura de Canadá y México es netamente
defensiva Trump desea desbordarlos con
una negociación rápida y circunscrita a la
agenda de Estados Unidos Sólo la oposi
ción de las grandes empresas trasnacionales
estadunidenses podrá frenarlo curiosamen
te esa es la Línea Maginot del Tratado La
reducción del déficit comercial la brecha
salarial y el combate a la corrupción sólo

son distractores pues el objetivo central es
alinear a sus socios a un marco legal más
cercano a los intereses de la Casa Blanca

Las rebanadas dil pastel

Dice el consejero presidente del Invea Me
yer Klip Gervitz que la institución a su car
go pidió el cierre del colegio Rébsamen
por permiso falso pero no lo cerraron que
hace siete meses invitó y conminó a las au

toridades del colegio a dejar de operar como
escuela pero se mantuvo en operación
que pidió la suspensión de actividades
pero nada sucedió y que en fin el uso de
suelo era habitacional pero ninguna autori
dad impidió que funcionara como escuela
Nadie movió un dedo Y el altísimo precio
de tanta corrupción negligencia y lesa ma
dre lo pagaron quienes no eran responsa
bles los niños que allí perdieron la vida

I

cfvmexico sa hotmail com Twitter cafevega
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Dinero
I Dónde están los donativos en dinero I La IP forma fideicomiso para mayor transparencia

Colegio Rébsamen resbala a pleito político
Enrique Galván Ochoa

El fündador de Facebook Mark
Zuckerberg donó un millón de
dólares el jefe de Google Sundar
Pichai otro millón Tim Cook

director ejecutivo de Apple no se quedó
atrás y puso sobre la mesa uno más
Uber contribuyó con 5 millones de pe
sos También el papa Francisco Y un
largo etcétera Algunos donativos fueron
enviados directamente a la Cruz Roja
pero los demás Los anónimos que

deben ser muchos Hay antecedentes
muy lamentables sobre el manejo de re
cursos en otras catástrofes Quién está
recibiendo los donativos Qué destino
están dando al dinero Por lo pronto
las agrupaciones empresariales de la
Ciudad de México anuncian la creación
de su propio fideicomiso Fuerza Mé
xico El fideicomiso permitirá el manejo
de donativos como los de tiendas de
autoservicio de manera transparente
dice Vicente Yáñez presidente de la
Antad la Asociación Nacional de Tien
das de Autoservicio y Departamentales
Integraran el fideicomiso representantes
de las organizaciones que conforman el
Consejo Coordinador Empresarial Con
tará con un apartado especial al que el
gobierno capitalino destinará los recur
sos que reciba del Fideicomiso Fondo
de Desastres Naturales o Fonden según
el presidente de Canaco la Cámara de
Comercio Servicios y Hirismo Hum
berto Lozano

Puede Miguel Ángel Mancera legal
mente aportar recursos públicos a un
fondo privado Ya lo hizo con el Fondo
del Taxi La iniciativa de los dirigentes
del sector privado es buena también
es comprensible su desconfianza ha

cia los funcionarios finalmente son sus
aportaciones y están en su derecho de
manejarlas como decidan Sin embargo
no deberían ser excluyentes Y los
jóvenes y la sociedad civil Los
van a excluir Por qué no integran a
la UNAM el ITAM el Poli la Ibero la
Universidad Anáhac y el Teel Tantos
halagos a la sociedad civil en particular
a sus jóvenes pero los dejan fuera a la
hora de instrumentar el rescate
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Tragedia y política
Además de Ménica García Rivera la
propietaria del Colegio Enrique Rébsa
men hay otros responsables de la trage
dia en la que perdieron la vida 19 niños
y siete adultos El edificio era una com
binación de escuela y habitación Meyer
Klip presidente del Invea dice que la
responsabilidad de emitir permisos de
construcción corresponde directamente a
la delegación Tlalpan porque el instituto
no tiene facultad para expedir permisos
autorizaciones ni puede revocarlos En
cuanto a la presunta falsificación de
documentos de uso de suelo y la inves
tigación al colegio Klip apuntó que en
septiembre de 2016 el instituto realizó
una visita de verificación a solicitud de
los vecinos El dictamen señaló que uno
de los edificios no tenía permiso de uso de
suelo para escuela pero la propietaria
impugnó ante tribunal para seguir ope
rando Por su lado Claudia Sheinbaum
delegada de Tlalpan precisó que en
2010 y 2014 el colegio recibió avisos
de suspensión de obras Asegura que
la presunta falsificación de documentos
por uso de suelo es responsabilidad del

Invea por lo que la delegación no podía
clausurarla La tragedia apunta hacia un
conflicto político entre el PRD y Mo
rena Eso es secundario lo importante
es que los responsables si los hay no
queden impunes
Al volante
El único país del mundo Arabia Sau
dita que prohibía a las mujeres conducir
automóvil finalmente quitó el freno Un
derecho solicitado desde hace años por

grupos de mujeres saudíes será posible a
partir del próximo junio de 2018 Gulp
Comentario no machista pretende ser

divertido

Ombudsman social
Asunto un año de cuotas
Por este medio queremos hacer la peti
ción al secretario general del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la Educa
ción Juan Díaz de la Torre de que done
las cuotas sindicales de un año para los
damnificados por el sismo del #19S
Cabe mencionar que nunca se ha com
probado que estos recursos hayan sido
destinados para fines sociales Hemos
subido la petición a change org Solici
tamos firmas de apoyo

R Aunque reunieras
firmas la veo difícil

Blanca Itzel Mendoza

un millón

Continúa construcción de torre de 185

millones de dólares en Xoco pese a tra
gedia y prohibición

Libre en el Sur libreenelsur

Ni los expertos en tecnología ni los
gurús del marketing un sismo nos vino
a enseñar para qué sirven las redes
sociales

Édgar G Pichardo ElDeCreativo
Da igual si son plurinominales o
no los diputados que se eliminarían
Nuestro Congreso es obeso caro e
ineficiente

Ángel Gilberto Regino67
galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv inexica index php
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ti Ayuda aérea
Varias marcas se han sumado
a las acciones de solidaridad

después del sismo que sacudió
al centro del país entre ellas
las aerolíneas Aeroméxico ha
tenido una activa participación
A través de su servicio de carga
ha transportado más de 175
toneladas de enseres además
de donar a la Cruz Roja parte
de su venta de boletos en inter

net y su socio Delta Air Lines
ha donado en total un millón de
dólares para la reconstruc
ción y labores de rescate

En la lista
La que se suma a la causa
de apoyar a los mexicanos
afectados por los sismos es la
francesa Schneider Electric
mediante su fundación pues
ha decido igualar las aporta
ciones personales que realicen
los miembros de la comunidad
de empleados familiares
amigos y socios de negocio
de la empresa a la Cruz Roja
mexicana Así igualará el
monto máximo de un millón
de pesos con la finalidad de
apoyar la reconstrucción de
infraestructura educativa La

iniciativa estará vigente hasta
eí 29 de octubre de 2017

Reconocimiento
Constellation Brands informó

que Corona Extra una de las
marcas de las cuales la empre
sa tiene los derechos de dis
tribución y comercialización a
perpetuidad en Estados Unidos
fue nombrada como la Mejor
Marca Global en el Reporte
Anual de la internacional con
sultora de marcas Interbrand
La cerveza importada núme
ro uno durante los últimos 20
años en EU es reconocida por
Interbrand como una marca en
constante crecimiento en un
mercado siempre cambiante

Beneficios
La Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de
los Usuarios de Servicios

Financieros informó que en
coordinación con el gobierno
de Ciudad de México se han
instalado cinco módulos de
atención asesoría y quejas en
distintos puntos de la capital
con el fin de apoyar a la po
blación afectada por el sismo
en el proceso de indemniza
ción de seguros ya sea de casa
habitación automóvil o vida
Los sitios están ubicados en el
Zócalo y las estaciones Zapata
Lindavista y Atlalilco del Metro
además del INE de Acoxpa
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Y ahora las aseguradoras sacan el lápiz

efectos destructivos de sismos y huracanes
como de la disrupción económica que todo
esto arrastra

Hace unos días les contaba del cálculo
que hizo el Servicio Geológico de EU de las
potenciales pérdidas del sismo del 19 s
que podrían llegar a 10 mil mdd así como
un impacto de hasta 1 en el PIB Muchos
analistas se apresuraron a decir que no
que el efecto en las finanzas públicas sería
nimio pero día con día se confirma que sí
sufriremos en serio

Así que mientras que el polvo que se
levantó no se ha puesto y la búsqueda y
fe de encontrar sobrevivientes continúan a
una semana del sismo el sector asegurador
trabaja a marchas forzadas para calcular

cuánto tendrá que pagar Por un lado al
gunas instituciones ponen la cifra en casi
5 mil mdd mientras otras ajustan a la baja
a entre 1 2 mil y 2 1 mil mdd

El cálculo más alto es el de la firma local
ERN International que lo midió usando
sus modelos de riesgo donde midió que
las pérdidas para la industria de seguros
llegarían a los 4 mil 800 mdd Su suma toma
en cuenta la evaluación de una muestra de

propiedades representativa del tamaño
y la distribución de los edificios dañados
asegurados en la región

Ahora hay que pensar que tal vez o
seguramente no todos los edificios de
rrumbados en inminente colapso o con
daños serios cuentan con seguro Más
allá de cuando se hayan construido el
tema del seguro es más relacionado con
la ingeniería social es decir la previsión
de los dueños a la hora de asegurar sus
inversiones Si nos ajustamos a los datos
de Propiedades com solo 300 de los 3 mil
edificios dañados con el sismo del martes
pasado podrían tener seguro

El caso es que las firmas de seguros
nacionales y globales tendrán días difíciles
y si bien tienen un arsenal financiero que
la Asociación Mexicana de Instituciones de
Seguro AMIS calcula en 56 mil mdd los
números finales pondrán mucho estrés en
sus balances

Ojalá que los pagos justos y sin regateo
así como los recursos que pueda aportar el
gobierno federal tanto por el Fonden como
por los bonos de catástrofe contratados por
unos 360 mdd para tormentas y sismos así
como los apoyos de los estados afectados
puedan ayudar a curar un poco la herida
en lo material para miles de personas M
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Profeco debe

promover acciones
colectivas por 19S
El organismo no tiene siquiera en su portal
información u orientación para damnificados
KogelioCerda Pérez 52 titular de la Profe

co en esta administración está pasmado
después del sismo del pasado 19 de sep
tiembre lo que sorprende porque su
puestamente este político regiomontano
sí conoce bien el tema de defensa de de
rechos del consumidor pues durante siete

años fue delegado de la Profeco en Nuevo León
A diferencia de la Condusef que preside Mario di

Costanzo que habilitó cinco módulos de orientación so
bre el cobro de seguros de daños a quienes tienen créditos
hipotecarios así como recepción de quejas la Profeco no
tiene ni siquiera en su portal información u orientación para
quienes perdieron su vivienda o necesitan repararla

Desde el sismo del 7 de septiembre que afectó a los esta
dos de Chiapas y Oaxaca la Profeco se ha enfocado a la muy
importante labor de vigilar que no haya abusos en precios
de productos básicos pero en el caso del 19S no ha promo
vido ni orientación ni asesoría

En los casos de viviendas de reciente construcción pro
cede una demanda de acción colectiva que debería pro
mover la Profeco que tiene incluso varios antecedentes de
acciones colectivas en casos de vivienda

Es injustificable que un edificio de departamentos cons
truido después del sismo de 1985 se haya derrumbado o
esté en riesgo de hacerlo y demuestran o fallas de cons
trucción o corrupción

Aún no hay un censo confiable sobre el número de vi
viendas afectadas por el 19S De acuerdo con el Infonavit
en cifras preliminares hay 980 viviendas con pérdidas tota
les por daños y los acreditados que estén al corriente en sus
pagos tienen derecho a un seguro de daños igual que en el
caso del Fovissste

Efectivamente la mayoría de los edificios derrumba
dos o considerados
como inhabitables son
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muy antiguos pero la
Profeco debería estar
realizando una mejor
labor de asesoría a los
consumidores sobre los
derechos que tienen
para demandar con una
acción colectiva a los
desarrolladores de vi
viendas construidas con
irregularidades
WEF SEGUIMOS EN LUGAR 51
EN COMPETITIVIDAD
Buenas y malas en los resultados del índice de Competitivi
dad 2017 2018 que difundió ayer el Foro Económico Mun
dial La buena es que subimos ligeramente la calificación
frente el año pasado de 4 41 a 4 44 la mala es que no avan
zamos de posición seguimos en un mediocre lugar 51 de un
total de 137 países

La pésima es que estamos en el lugar 123 es decir casi al
final de la tabla en instituciones en 106 en mercado laboral
en 80 en educación superior y capacitación en 76 en salud
y educación en 71 en disponibilidad tecnológica a pesar
de la reforma de telecomunicaciones y en 70 en mercados
de bienes

Es decir estamos prácticamente reprobados en la mitad
de los 12 rubros que mide el WEF en materia de competiti
vidad y nuestra posición global 51 es en verdad vergonzosa
si tomamos en cuenta que somos el número 11 en tamaño
de mercado

Comparado con otros países de América Latina Chile se
mantiene en posición 33 Costa Rica aumentó al lugar 54 es
decir debajo de México que se fue al 47 este año y Panamá
que está en el 50 pero el año pasado estaba en el 42

El análisis concluye que diez años después de la crisis

de 2008 se ha fortalecido la economía a nivel mundial y
este año cerrará en 3 5 Señala riesgos globales que impi
den garantizar que se mantenga este ritmo de crecimiento
en la próxima década Entre los riesgos está la vulnerabi
lidad del sistema financiero el crecimiento de la deuda
en los países emergentes y el crecimiento de mercados de
capitales no regulados

Los países más competitivos de la lista del WEF son
Suiza Estados Unidos que pasó del tercer al segundo lugar
este año desplazando a Singapur que ahora es tercero Paí
ses Bajos y Alemania

INSEGURIDAD CUESTA 1 1 DEL PIB
Una de las razones por las cuales estamos tan mal en el ín
dice de competitividad es la inseguridad De acuerdo con
la Encuesta Nacional de Victimizadón y Percepción sobre
Seguridad Pública ENVIPE 2017 el costo de la inseguridad y
delitos sólo en los hogares ascendió a 229 mil 100 millones
de pesos 1 1 del PIB y un promedio de cinco mil 547 pesos
por persona Lo peor es que este monto es realmente mu
cho mayor porque la cifra negra los delitos no denunciados
es de 93 6 por ciento
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UNQUE EN EL discurso de
la SHCP de José Antonio

Meade y CNBV de Jaime
González Aguadé hay
preocupación para lograr
mayor inclusión financiera
en la realidad los avances

son acotados

La mayoría de los bancos no llegan a lo
que se conoce como la base de la pirámide

BanCoppel que inició en mayo del
2007 y que por ende cumple ya su
primera década sí puede presumir que
su avance contribuye a lograr una mayor
intermediación bancaria

Y es que 55 de sus clientes abren ahí su
primera cuenta bancaria formal y de éstos
9 de cada 10 son mujeres

BanCoppel que preside Rubén Coppel
Bernal es comandado por Julio Carranza
Bolívar experimentado banquero Llegó

al timón de cero en 2006 y esta mas que
satisfecho de lo logrado

Hace ver que los socios de BanCoppel
han hecho un buen negocio al bancarizar y
ese logro es también buen negocio para el

país
El banco cuenta con una

red de mil 39 sucursales Con
esa métrica es el sexto del

sistema Opera en más de 400
ciudades

Por estrategia éste
se maneja de forma
independiente a las tiendas
negocio que tiene ya 76 años
de historia que fundó Enrique
Coppel Tamayo y que lleva Agustín Coppel
Luken

BanCoppel va a iniciar pronto una
campaña publicitaria a todo pulmón
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Con 12 mil empleados tiene mas de
28 millones de cuentas de captación
de clientes con 6 mil pesos de ingreso
mensual promedio y 12 mil pesos
íamiliares

Ya maneja expedientes con huellas
dactilares y cada mes
13 mil repartidores
entregan el estado de
cuenta en un domicilio

que íue previamente
corroborado

Y es que ese banco
no exige comprobantes
de ingresos del
solicitante para un
crédito ya que su
enfoque es el trabajador
independiente taxistas
artesanos empleados
de tianguis técnicos

Maneja 19 millones de tarjetas de debito
Es el segundo emisor sólo atrás de BBVA
Bancomer de Eduardo Osuna En plásticos
de crédito tiene 3 8 millones y ocupa el
tercer sitio

Cuenta con una red de cajeros de 734
unidades a las que este mismo año se
sumarán otras 500 recién adquiridas
Tiene también convenios para compartir
con Scotiabank de Enrique Zorrilla y
Afirme de Julio César Villarreal

Su captación es de 43 mil
millones de pesos y la cartera
crediticia de 17 mil millones de

pesos Sume lo que maneja por
remesas que no es cualquier
ciíra Ahí el banco participa
con el 16 del total de esos

flujos
Sí en electo hay un

descalce entre lo que se
capta y lo que se derrama pero
a BanCoppel no le corre prisa máxime
que su morosidad llega al 20 dado el tipo
de cliente al que apoya y cuyo ingreso es
variable

Aún así a base de servicio mantiene una

arraigada fidelidad que busca fortalecer
por la embestida de la competencia con
clientes ya forjados

Entre sus novedades en el tintero habrá

créditos para autos usados y para reparar

vivienda opción ahora más necesaria por
la coyuntura de emergencia

BanCoppel proyecta mantener su actual
dinámica a luturo máxime las necesidades
que hay en el país para clientes que el
sistema no atiende Hoy su captación
promedio crece a ritmos del 22 Sólo en
julio abrió 616 mil cuentas

Así que BanCoppel no tiene intención de
detenerse

HOY AL MEDIODÍA el presidente Enrique
Peña Nieto hará un balance del impacto
de los sismos y huracanes y anunciará
algunas medidas Ahí mismo el CCE de
Juan Pablo Castañón dará detalles del
Fideicomiso Fuerza México constituido

en NAFIN de Jacques Rogozinski y cuyas
reglas se precisan desde el lunes en
un trabajo coordinado por Luis Manuel
Pando director del organismo cúpula
El vehículo debe evitar la duplicidad
de apoyos de la IP para que la ayuda se
distribuya equitativamente Con elfo se
logran economías de escala y mejores
precios al adquirir los productos
También ayudará a recibir los apoyos
internacionales sin opacidad ya que será
certificado por Transparencia Mexicana
de Federico Reyes Heroles Fungirá como
puente con el gobierno e incidirá para que
la reconstrucción se de en los mejores
términos de planeación

AYER POR LA tarde Ildefonso Guajardo
titular de ECONOMIA arribó a Ottawa y
hoy hará un balance de la tercera ronda
con sus contrapartes Ya le platicaba que
en lo agropecuario suena por ahí que
el gobierno de Donald Trump pretende
imponer más restricciones a nuestras
exportaciones Lo cierto es que hasta ayer
hasta al mediodía no había propuestas
por parte de la Casa Blanca y éstas se
esperaban por la tarde en un documento
que deberán estudiar ECONOMIA
SAGARPA de José Calzada y la IP vía
el CNA que comanda Bosco de la Vega
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Veremos

LA PROPUESTA DEL PRI que comanda
Enrique Ochoa Reza para eliminar el
fínanciamiento a los partidos el próximo
año y también los plurinominales es
fantástica La sociedad está harta del

derroche de los partidos y sus miembros
Expertos estiman sin embargo que puesto
que ya inició el proceso electoral y se
requieren cambios constitucionales no
hay tiempo para instrumentar Además
hay riesgos máxime que ni siquiera se
ha logrado instrumentar un Sistema
Nacional Anticorrupción y no tenemos
fiscal Como quiera llegó el momento
de discutir hacia esa fórmula con los

candados correspondientes Veremos si la
partidocracia lo permite

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SAGUILAR DD
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